

Remarque sur cinq adjectifs à double terminaison

- Les cinq adjectifs à double terminaison sont : *beau, nouveau, vieux, fou, mou*.
 - Ce sont des Adj très fréquents, dont le comportement morphologique peut être étudié selon une même optique, puisqu'on peut expliquer ce comportement selon un même phénomène, celui de la dérivation ancienne.
 - Autrement dit, il y a des Adj qui ont d'abord deux formes au masculin singulier : l'une, considérée comme moderne, et c'est justement les Adj susdits : *beau, nouveau, vieux, fou, mou* ; l'autre, considérée comme ancienne, c'est-à-dire les Adj : *bel, nouvel, vieil, fol, mol*.
 - Or, ces formes anciennes du masculin singulier s'emploient devant les noms à initiale vocalique : *un nouvel ami* (tandis que les formes modernes susdites s'emploient devant les noms à initiale consonantique : *un nouveau copain*).
 - En outre, ces formes anciennes du masculin singulier servent à construire les formes du féminin singulier : *une nouvelle amie, une nouvelle copine*.
 - Au pluriel, nous trouvons deux séries.
 - En résumant, au lieu de disposer de quatre séries de formes (masc. sing., fém. sing., masc. pl., fém. pl.), nous disposons de cinq séries de formes, puisque nous trouvons deux séries pour le masc. sing.